



PLENO EXTRAORDINARIO
DE 15 DE ABRIL DE 2014

En la Casa Consistorial de Lazkao, siendo las diecinueve horas y treinta minutos del día quince de abril dos mil catorce, previa convocatoria al efecto, se reúne el Pleno del Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde, Azeari Andonegi Beristain, al objeto de celebrar sesión extraordinaria.

Asisten los concejales Kepa Goenaga Alikostes, Haizea Mendia Iztueta, Imanol Aran Barandiaran, Maialen Aldasoro Aramburu, Arantxa Bengoa Gorosabel, Urtzi Iruin Arruti, Patxi Albisu Estensoro, Ane Irastortza Izagirre, Inazio Estensoro Eskisabel y Juan Manuel Serna Portugal.

No asiste los concejales Milagros Madrazo Rada ni Félix Urkola Iriarte.

Actúa de Secretario Iñaki Eskisabel Zurututza.

Abierta la sesión por el Alcalde, se procede al debate del único punto del orden del día.

I.- ABERRI EGUNA DE 2014.-

Se presenta, para su aprobación, la moción relativa al Aberri Eguna de 2014 consensuada entre Bildu y PNV.

La moción dice así:

"Desde el Adur al Ebro y desde las Encartaciones hasta el Pic d'Annie, la mayoría de los 3 millones de vascas y vascos que habitamos en 685 municipios de ambos lados de los Pirineos, independientemente de la lengua, cultura u origen de cada cual, deseamos vivir como ciudadanos vascos. Queremos vivir dueños de todos los derechos derivados de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, incluidos nuestros derechos civiles y políticos, en toda Euskal Herria.

Pero, desgraciadamente, no es ésa la realidad político-administrativa que vivimos. Euskal Herria es un país sin estado, y nosotros, más allá de nuestra voluntad, estamos obligados a ser oficialmente franceses o españoles. Por un lado, los 159 municipios de Ipar Euskal Herria se hallan situados en la República Francesa, en la región de Aquitania, dentro del departamento de Pirineos Atlánticos, diluido junto a Bearne y sin ningún reconocimiento político-administrativo. Por otro lado, otros 526 municipios se sitúan administrativamente en el Reino de España: 272 en la Comunidad Foral de Navarra, 251 en la Comunidad Autónoma Vasca, 2 en la Comunidad Autónoma de Castilla y León, en la provincia de Burgos, y 1 en la Comunidad Autónoma de Cantabria.

Esa realidad no ha sido el resultado de una decisión libre y democrática tomada por las y los ciudadanos vascos, sino la consecuencia de una historia llena de guerras y conquistas. Los municipios vascos históricamente han desarrollado una labor precursora e importante

...///...

de cara a transformar esa realidad de una manera democrática. Así en el siglo XX tenemos ejemplos de esa labor municipal: en 1931 el estatuto de Lizarra, en 1976 el movimiento de alcaldes de Bergara.

Cuando el siglo XXI estaba a punto de comenzar, Udalbiltza, la asamblea de municipios y de electos municipales de Euskal Herria, supuso un hito importante. El objetivo de dicha iniciativa era promover la construcción de Euskal Herria como nación, realizarla en un proceso dinámico y democrático, basándose en la libre participación de las y los Euskal Herri-tarras.

Este año 2014 vivimos una coyuntura especial, en la que los factores son varios, unos favorables y otros desfavorables. Por un lado, es destacable la negación permanente de España y Francia ... Pero al mismo tiempo, ahí están también la creación de nuevos estados en Europa, los referéndums de autodeterminación de Catalunya y Escocia, y en Euskal Herria la creación de nuevas iniciativas exitosas como "Gure esku dago".

Por lo tanto, y en vísperas del día de Euskal Herria, del día de las y los ciudadanos vascos, y teniendo en cuenta todo lo expuesto anteriormente, el ayuntamiento de Lazkao, en este pleno extraordinario del Aberri Eguna, queremos expresar lo que viene a continuación:

- 1.- Ha llegado el momento de expresar que somos ciudadanas y ciudadanos vascos y porque deseamos decirlo alto, hacemos un llamamiento para crear y promover una dinámica popular a favor de la ciudadanía vasca.
- 2.- Hacemos un llamamiento para colocar símbolos vascos en las calles y edificios, públicos y privados. Deseamos expresar lo que somos, en vez de lo que no somos, y para ello invitamos a todos los ciudadanos ha hacerlo por medio de la ikurriña.
- 3.- Ofrecemos Nuestro apoyo al desarrollo de las acciones a favor del interés general de nuestro pueblo basadas en la justicia, la verdad y con una paz real en convivencia democrática.
- 4.- Partiendo de un punto de vista de mutuo respeto desde nuestras bases democráticas y con justicia social nos comprometemos a recuperar nuestra memoria histórica para poder comprender lo que somos, con el deseo de ser ciudadanos libres en un país libre y poder ir hacia el futuro con garantías. Reconociendo y velando por los valores culturales y las características comunes que nos llevan a conformar un único pueblo, manifestamos también nuestro propósito por trabajar incansablemente por la consecución de una sociedad desarrollada que cuide por los derechos y características de toda la ciudadanía.
- 5.- Expresamos nuestro total apoyo a la consulta popular sobre la independencia que se ha celebrado el 13 de abril en Etxarri Aranzatz. Se trata de un ejercicio práctico y democrático del derecho a decidir, por lo que queremos declarar su legitimidad.
- 6.- En el mismo sentido y por las mismas razones, hacemos un llamamiento a participar en la cadena humana entre Iruñea y Durango organizada por la iniciativa popular "Gure esku dago" que se celebrará el 8 de junio. Expresamos además nuestro total apoyo a la dinámica popular "Gure esku dago".

...///...



...///...

El concejal Serna (PSE-EE) dice que votará en contra de la moción. Añade que son increíbles bastantes cosas que se dicen en la moción, y que también se le hace extraño cómo se utiliza la palabra mayoría, dice, también que la preocupación de la mayoría de la sociedad no es ésta.

El concejal Estensoro (PNV), en respuesta a Serna, le dice que para ellos también las principales prioridades son el trabajo y la economía, pero que cuando llega el aberri eguna, ya que son nacionalistas, reivindican un estado porque, por lo menos esto también es importante para ellos, y que eso hay que contextualizarlo.

El Alcalde (Bildu) dice que para ellos también es importante el aberri eguna y que eso no quita la importancia de lo otro.

Tras todo ello, se somete a votación la moción, y el Pleno, por diez votos a favor (Bildu y PNV), y un voto en contra (PSE-EE), aprueba la misma.

II.- CIERRE DEL ACTA.-

Y no habiendo más asuntos que tratar, el Alcalde da por finalizada la sesión cuando son las diecinueve horas y cincuenta minutos, levantándose esta acta de la que yo, Secretario, certifico.

